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1. Salutations, ordre du jour, fixation du quorum 

La présidente, Antoinette Monn, ouvre la Conférence des sections 2-2020 et salue les représentant-e-s des 
sections et commissions, les responsables de la préparation EPS ainsi que la responsable de la direction 
administrative EPS, Irene Grohsellus. Pour la première fois, la conférence des sections se tient de manière 
virtuelle. 

Elle donne brièvement des informations sur le programme de la séance et prie les participant-e-s d’être 
compréhensifs au cas où la vidéoconférence ne fonctionnerait pas parfaitement du premier coup. Cette 
séance se déroule au moyen de l’outil informatique GoToMeeting, dont l’utilisation est gratuite pour labmed. 

Simultanément, Stefan Giger démarre une conférence téléphonique avec Mme Elisabeth Oliveira Cuendet, 
directrice de l’Ecole supérieure de la santé Lausanne, qui s’est annoncée pour bénéficier d’une traduction de 
cette séance. 

La présidente signale ensuite que tous les documents de la réunion ont été publiés à temps sur Extranet. 

mailto:labmed@labmed.ch
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En outre, la présidente souhaite souligner qu’au cours des derniers mois, la question de l’impartialité dans le 
traitement de certaines questions touchant l’association professionnelle s’est posée à de multiples reprises. 
C’est pourquoi le Comité central propose d’introduire une règle concernant la récusation en cas de 
situations où l’impartialité personnelle est en jeu. Il attend des personnes concernées qu’elles appliquent 
cette règle à l’avenir et qu’elles se récusent dans ce type de situations. De plus, la présidente fait remarquer 
que la Conférence des sections est un organe de labmed, selon les statuts. Les documents sont destinés 
aux membres et ne doivent pas être diffusés à des tiers. Cette interdiction va être établie par écrit.  

 

Fixation du quorum  

Il y a 30 voix (sur 32 possibles) qui sont représentées. Une seule personne avec droit de vote de la section  
Romande est présente. La majorité absolue se situe ainsi à 16 voix. 

Les décisions sont prises à la simple majorité des voix. 

 

Élection des scrutateurs/-trices: 

Décision: Marizela Escher est proposée et élue à l’unanimité comme scrutatrice. 

Pour chaque point faisant l’objet d’un vote, la scrutatrice interroge les personnes disposant du droit de vote 
et établit le résultat des votes par écrit dans un procès-verbal. 

 

Ordre du jour: 

Décision: L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité dans la forme proposée. 

 

2. Procès-verbal de la Conférence des sections du 6 novembre 2019 

Décision: Le PV est adopté à l’unanimité avec remerciements à son auteure. La présidente 
remercie également le SSP pour la traduction en français. 

 

3. Procès-verbal de la Conférence des sections du 11 mars 2020 

Décision: Le PV est adopté à l’unanimité avec remerciements à son auteure. La présidente 
remercie également le SSP pour la traduction en français. 

 

4. Planification annuelle / Programme d’activités 2021 

La planification annuelle 2021 a été publiée dans Extranet. La présidente signale spécialement quelques 
points de la planification. Aucune question n’est posée. 

Décision: La planification annuelle et le programme d’activités sont approuvés à l’unanimité. 

 

5. Budget 2021 Comptes de l’association 

Séverine Gilloz explique qu’il n’y a pas eu de modifications essentielles par rapport à 2020. Au niveau des 
dépenses, les comptes 4106 (Netrics fait l’objet d’une nouvelle affectation de compte) et 5000 ont été 
adaptés (moins de séances en présentiel prévues). Nous savons maintenant que le Congrès Swiss MedLab 
2021 a été annulé. Les frais de la commission du comité d’organisation en lien avec le déroulement des 
Journées TAB avaient été prévus au budget 2021. Les Journées TAB ont été reportées à 2022. 
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Beatrice Häberli tient à souligner que, dans le passé, il y a eu des réaffectations des dépenses de 
recrutement. Ces dépenses de recrutement n'ont pas été effectuées ou commandées par la Commission RP 
et ne sont donc pas imputées aux comptes. Le plan financier et le budget sont établis respectivement au 
printemps et en automne de chaque année et les sommes sont réparties en fonction du matériel de 
recrutement, du recrutement des membres, du stand de l’association et des cadeaux pour celles et ceux qui 
ont obtenu leur diplôme. 

Décision: Le budget 2021 des comptes de l’association est approuvé à l’unanimité. 

 

6. Budget 2021 Préparation EPS 

Marizela Escher présente le budget et explique que 18 jours de cours à 22 participant-e-s doivent être 
organisés (all./fr.) pour que le bilan soit positif en fin de compte. En raison de la réduction de l’offre de cours, 
il y aura également des salaires d’enseignant-e-s qui ne devront pas être versés. En revanche, il faudra 
prévoir un montant plus important pour la location des salles, car il faudra réserver des salles plus grandes 
en raison des prescriptions liées à la situation sanitaire. Ce montant pourrait cependant être compensé à 
l’avenir par l’offre de cours en ligne.  

Marizela Escher explique encore que le tarif horaire inscrit dans le contrat Préparation EPS a été adapté au 
1.1.20, en le faisant passer de CHF 85.- par heure à CHF 95.- par heure pour le poste du 
secrétariat Préparation EPS. En compensation de cette hausse, le taux d’activité des responsables de la 
préparation EPS a été baissé à 80%. 

 
Wyna Giller donne des informations sur les inscriptions à l’EPS:  

• Suisse romande: 4 inscriptions; d’autres inscriptions sont nécessaires pour pouvoir démarrer selon 
le programme prévu au printemps 2021. 

• Suisse alémanique: 3 inscriptions; 10 autres personnes intéressées attendent encore un accord de 
la part de leur employeur.  

Aucune question n’est posée concernant le budget de la préparation EPS. 

Décision: Le budget 2021 des comptes de l’association est approuvé à l’unanimité. 

 

7. Organisation syndicale – Etat des lieux 

Stefan Giger donne des informations sur la nouvelle interdiction des cours SSP pour les adultes jusqu’à la 
fin de l’année.  

Il explique également l’état actuel de l’Ordonnance sur le COVID-19 (interdiction de manifestations de plus 
de 50 personnes). Cette ordonnance sert de base juridique et prévoit maintenant des votes par écrit pour les 
assemblées d’associations (en respectant un délai de notification de 4 jours avant l’assemblée en question).  

En outre, Stefan Giger annonce que le SSP propose d’adresser un appel commun au Conseil fédéral. Ce 
dernier est invité à renoncer à tout nouvel assouplissement de la Loi sur le travail (LTr). La prolongation de 
la durée de travail évoquée par H+ met sous pression la santé des travailleurs/-euses, ce qui accentue 
également le danger de faire des erreurs dans l’exécution du travail. 

 

8. Informations Commission Formation  

Kathrin Bauer indique que la Commission formation a tenu deux séances et que dans e-log, 82 TAB ES ont 
été enregistrés et que 116 offres de formation sont en ligne. Il souhaitable de faire de la publicité pour cet 
outil et que de nouvelles personnes s’y inscrivent. 
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La présidente regrette que seulement 82 TAB se soient enregistrés. 

  

9. Informations Commission Journées TAB 

Séverine Gilloz signale à la conférence que les Journées TAB 2021 ont été reportées à 2022, en raison de 
l’annulation du Congrès Swiss MedLab 2021. Ces journées seront organisées, comme prévu, par la section 
Tessin.  

Elle indique aussi que certains membres du comité d’organisation ont annoncé leur démission pour la fin de 
l’année 2022. 

 

10. Informations Commission for International Affairs 

La présidente fait remarquer qu’aucune information actuelle ne nous a été communiquée.  
 

11. Informations Commission RP 

Beatrice Häberli informe sur les activités de la commission:  

- Bon nombre de manifestations prévues pour 2020 ont dû être annulées en raison de la situation sanitaire.  

- Les cadeaux pour les nouveaux/nouvelles diplômé-e-s (Soundbox avec gravure au laser et nouveau logo) 
ont été distribués dans la mesure du possible. Les nouveaux/nouvelles diplômé-e-s de l’école de Genève 
doivent encore recevoir le cadeau par la poste. 

- Un article du LABMAG/10 présente les résultats de l’enquête sur les répercussions du coronavirus sur les 
laboratoires. 14 TAB ont participé à l’enquête. Il en résulte qu’il existe des pratiques différentes selon les 
laboratoires et les régions. 

 
Pour l’année 2021, les travaux suivants sont prévus: 

− Actions de stand et matériel de recrutement;  

− Adaptations des cadeaux pour les diplômé-e-s; 

− Action axée sur la fidélité des membres: la commission RP prévoit des cadeaux de fidélité pour une 
durée de sociétariat de 2 ans, en remplacement des cadeaux pour les diplômé-e-s. Le cadeau pour 
les diplômé-e-s prendra dorénavant la forme d’une carte avec quelques mots de félicitations. Le 
cadeau de fidélité est à considérer comme un signe de reconnaissance envers les membres. Un 
tiers des TAB sont membres de labmed suisse depuis plus de 20 ans.  

 

12. Informations Commission de rédaction 

La présidente communique ce qui suit: 
− 10 éditions paraîtront en 2021 (comme actuellement) et les éditions 1/2 et 8/9 paraîtront sous forme 

de numéros doubles. 
− Les thèmes-clés connus, qui seront également mentionnés dans les données média, sont les 

suivants: 
• Groupes sanguins 
• Réalisation des contrôles de qualité ou Zoom sur l'hématologie 
• Patient Blood Management (gestion du sang des patients) 
• Toxicomanie / Analyse d’urine 
• COVID-19 
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• Promotion de la profession  
− Rapports annuels: 

• publiés dorénavant uniquement en version courte 
• avec un lien vers le site labmed.ch et les pages des sections 
• env. 550 signes avec espaces et avec un lien pour en savoir plus 
• ou des images avec légendes et avec un lien pour en savoir plus 
• non impression des données média, mais présentation dorénavant sous forme digitale 

uniquement 
 
Patricia Suter-Behrens fait remarquer que sa section met en ligne ses informations régionales sur sa page 
Internet. Les membres sont invités à consulter le site de la section Nord-Ouest. Elle considère qu’une double 
publication des informations en les insérant aussi dans la LABMAG dépasse le niveau nécessaire. 
La présidente souligne que les articles ne sont pas censés simplement remplir des pages, mais ont pour but 
de diffuser l’information au niveau national. Après tout, notre magazine est mis à la disposition du public 
dans les laboratoires et dans les hôpitaux. La décision de publier ou non une information dans le LABMAG 
revient aux sections. 
 
A la demande de Christina Vitali, la présidente explique que les thèmes-clés sont conçus comme des 
articles vedettes (premier article d’une édition du LABMAG). Il ne faut pas les considérer comme un fil rouge 
pour une édition. Les articles vedettes ont une utilité pour la stratégie des annonces, pour contacter 
l’industrie de manière ciblée. Cette dernière peut ainsi peser les avantages et les inconvénients de la 
publication d’un éventuel article.  
 

13. Informations des sections 

La plupart des informations ont été transmises par écrit. Quelques points essentiels sont présentés 
brièvement. Les comptes rendus envoyés sont intégrés à la fin du PV dans la langue d’origine (pas de 
traduction). 
 
Remarques: 

• Section Berne: Christina Vitali tient à souligner que les mandats donnés à l’entreprise Stämpfli SA 
l’ont toujours été au nom de la section. Elle fait également remarquer qu’en raison de sa fonction, 
Petra Hirschi est, certes, impliquée dans les activités de son école, mais qu’elle n’est pas pour 
autant confrontée à un problème d’impartialité. Petra Hirschi a été élue au comité en tant que TAB 
normale. La fonction qu’elle occupe actuellement dans son école est venue après coup. Christina 
Vitali souligne l’attitude très neutre adoptée par Petra Hirschi. 

• Section Nord-Ouest: Patrica Suter-Behrens est reconnaissante pour les échanges sur  la question 
d’OdASanté et elle tient à souligner que sa section a été prise très au sérieux. Cependant, elle aurait 
souhaité pouvoir également répondre à une question sur l’action COVID, qui avait été planifiée et 
qu’elle a trouvé géniale. Elle aimerait aussi savoir si le Comité central envisage un nouveau calcul 
ou une publication gratuite en ce qui concerne les fiches d'information.  

• Section Suisse centrale: Lirim Kadriu tient à mentionner que la section ne facturera pas de 
cotisations de section pour l’année 2021. 

• Section Zurich: Susanne Kuhn veut faire remarquer que sa section a trouvé l’action COVID géniale, 
mais elle regrette que la désignation de la profession #TAB était absente.  

Les personnes présentes échangent également leurs avis sur les différents manières de voter en vue de 
leurs assemblées générales respectives: 

- Votation par écrit 
- Votation par voie électronique au moyen de Doodle, survey monkey 

(https://www.surveymonkey.com), Skype for Business 

https://www.surveymonkey.com/
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La présidente remercie les participant-e-s pour la discussion et les points soulevés, car il est important de 
communiquer également par oral. Elle remercie également les membres des comités des sections pour leur 
engagement, en ajoutant que dans cette situation extraordinaire, il est important que tou-te-s continuent à 
exercer leurs fonctions. 
Elle adresse aussi un grand Merci à Ilva Gaggini et à Séverine Gilloz pour les nombreuses traductions 
qu’elles sont effectuées.  
 

14. Informations du Comité central 

Antoinette Monn présente les informations suivantes: 

• L’entretien avec OdASanté concernant la proposition de mettre une place une co-
responsabilité a été mené le 26 octobre 2020. Un nouvel entretien aura lieu début décembre 2020.  
D’ici la fin de l’année, labmed doit informer le SEFRI de l’état des travaux sur cette question.  

A la suite d’une question posée à l’assemblée par Antoinette Monn, il apparait qu’il n’existe pas de pratique 
uniforme concernant le sociétariat auprès des OrTra-santé cantonales (le montant des cotisations varie 
entre CHF 200.- et CHF 500.- par année; certaines OrTra ne demandent pas de cotisation). La section 
Berne est représentée au comité par Petra Hirschi; de plus, elle est membre partiel en tant que groupement 
ETM (entraînement thérapeutique médical) et dispose avec DH d’une voix (poids du vote réparti). La section 
Zurich verse une cotisation pour sa qualité de membre avec un statut d’observateur (participe pour les 
informations, mais sans droit de vote). En Suisse romande, on utilise le terme d’OrTra-santé et non 
d’OdASanté. 

En réponse à une question de Patricia Suter-Behrens, Antoinette Monn précise que les OrTra-santé 
cantonales sont des entités indépendantes. Cet élément explique pourquoi certaines entités demandent des 
cotisations.  
 

• L’entretien ZHAW, ASCFS, labmed aura lieu le 4 décembre 2020. 

 

• Au cours de ces derniers mois, il y a eu de fréquentes communications et questions 
concernant la liste des analyses (LA). Il convient de noter qu’il s’agit d’un tarif officiel et non d’un 
tarif fixé par négociation. C’est pourquoi le Conseil fédéral peut décider le prix d’un test COVID. Le 
dépôt d’une plainte n’a aucune chance de succès. La SSM et la FAMH travaillent sur cette question. 
Un article à ce sujet paraîtra dans l’édition LABMAG/11. Une motion est également en cours. 
 

• La Promotion de la profession se trouve toujours et encore au stade de la planification d’un 
concept de base. Des retards sont intervenus à la suite d’un changement de personnel chez 
Stämpfli SA (N. Hänni et D. Eichenberger) ainsi qu’en raison de la priorité accordée au projet BSc 
(Bachelor), qui demande beaucoup de ressources, y compris financières. La situation liée à la 
Covid-19 joue également un rôle et le financement doit aussi être assuré. 
Le 12 novembre 2020 se déroulera une rencontre du groupe de projet consacrée à la question du 
concept de base et à l’évaluation des coûts. 
 

• La Politique de confidentialité du site web labmed.ch fait encore l’objet de clarifications. Nous 
accordons une priorité élevée à la protection et la sécurité des données personnelles. En 
collaboration avec l’entreprise Stämpfli SA, nous appliquons de manière stricte les règles de la Loi 
fédérale sur la protection des données (LPD) et du Règlement général de l'UE sur la protection des 
données dans leur version la plus récente. Le respect des règles mentionnées ci-dessus en lien 
avec «l’application labmed» est de la compétence du fournisseur (=section).  
Il en découle les coûts suivants: 
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• Mise en place en 3 langues (labmed et toutes les sections): env. CHF 1’500.-  
• Coûts annuels récurrents, licence pour 3 langues: env. CHF 90.- 

Ces coûts sont pris en charge par labmed suisse. 
 

• L’Utilisation du site web peut être évaluée au moyen de Google Analytics. Etant donné que les 
sites web des sections ont des URL différentes, l’installation de Google Analytics est payante dans 
ces cas.  

Evaluation des visites sur le site: à certaines heures de pointe, plus de 100 visites. Ce sont les 
rubriques «Offres d’emploi» et «Cours» qui sont les plus visitées, ce qui plaide en faveur de la mise 
en ligne des annonces. Une grande majorité des utilisateurs/-trices visitent le site web au moyen de 
leur téléphone mobile. Visites sur les sites des régions: (période 5.10.-3.11.2020): ZH 272, Soleure 
78, Thurgovie 55, Saint-Gall 45, Lucerne 44, Argovie 39, Genève 30, Berne 26, Zoug 21, Vaud 19, 
Bâle City 17, Vienne 14. 

Décision:  Antoinette Monn va demander une offre pour l’installation de Google Analytics sur les 
sites web des sections, bien que l’utilité concrète de cette installation pour les sections 
n’apparaisse pas de manière évidente.  

 

• Après l’annulation du Congrès Swiss MedLab 2021, des clarifications sont en cours avec 
BERNEXPO et l’USML, en vue de l’organisation de l’Assemblée des délégué-e-s (AD). L’USML doit  
payer des frais d’annulation; ces derniers couvrent les coûts de la salle (80-90 personnes) pour la 
tenue de l’AD (les questions techniques doivent encore être précisés). Quant aux repas, ils sont à 
charge de labmed. Le but est de réduire le plus possible les coûts devant être assumés par labmed.  

Date: 16.06.2021.  

Horaire: 13 h à 18 h, pause-café de 15 h à 15 h 45 
 

L’examen EPS se déroulera durant cette même journée, dès 9 h (3 petites salles ont été réservées, 
ainsi qu’un espace pour les expert-e-s et la direction administrative). Les questions techniques 
doivent encore être clarifiées. Un certain montant sera facturé à titre de dépenses EPS. 
 

Les Journées TAB n’auront pas lieu, mais le stand de la Commission RP est salué comme une 
bonne idée.  

Christina Vitali propose son aide pour l’organisation. 

 

• Le Comité prévoit la possibilité d’envoyer une notification lorsqu’une offre d’emploi est mise en 
ligne, comme prestation supplémentaire destinée aux membres. Sur la page des offres 
d’emploi, on pourrait intégrer un bouton intitulé «abonnement offres d’emploi». Si l’utilisatrice ou 
l’utilisateur appuie sur ce bouton, le système vérifie si cette personne s’est connectée en tant que 
membre labmed. Si ce n’est pas le cas, le système envoie un message indiquant que ce service est 
réservé aux membres. Ensuite, l’utilisatrice ou l’utilisateur peut soit se connecter en tant que 
membre, soit faire une demande d’adhésion à labmed. Une fois connectés, les membres reçoivent 
un e-mail envoyé à l’adresse qu’ils/elles ont indiquée dès qu’une nouvelle offre d’emploi est mise en 
ligne. Cet e-mail d’information contient également un lien vers la page des offres d’emploi, ainsi 
qu’un autre lien au moyen duquel, l’utilisatrice/l’utilisateur peut se désabonner de ce service. Par ce 
moyen, les non-membres peuvent se rendre compte des avantages liés au fait d’être membre. Ce 
service peut également motiver les utilisatrices et utilisateurs à adhérer à labmed. 

Dans un avenir proche, ce service pourrait être développé, y compris en vue des différentes assemblées 
générales. 



Procès-verbal de la conférence des sections 2-2020 du 04 novembre 2020 Page 8 sur 18 
 
 
 
 

Ce procès-verbal doit être traité de manière confidentielle et ne doit être lu et utilisé qu’au sein de l’organe de la section. Toute diffusion 
à des tiers viole la nature confidentielle de ce document . 
 

Coûts: CHF 3'200.- (CHF 2'900.- pour la personne en charge du développement et CHF 300.- pour la 
direction du projet). 

Décision:  Nous allons demander une offre actuelle à l’entreprise Stämpfli SA, et la mise en œuvre 
du projet est prévue pour le début de l’année 2021. 

 

15. Planification AD/CS des prochaines années 

Assemblée des délégué-e-s 

• 16.06.2021. La Commission RP va à nouveau être présente avec un stand.  
• Journées TAB: 24./25.06.2022 à Lucerne, section Tessin. Lara Pontarolo signale que les vacances 

d’été démarrent au Tessin aux dates prévues pour notre manifestation. La question d’une date de 
remplacement doit encore être clarifiée. 

• Journée TAB: 16./17.06. 2023 à Lucerne, section Suisse centrale. 

 

La présidente rappelle que des élections de comité sont également prévues en 2022 et en 2026. En outre, 
elle fait remarquer que le Congrès Swiss MedLab ne probablement plus être organisé sous cette forme à 
l’avenir.  

 

Conférence des sections 

10.03.2021 et 03.11.2021 à Zurich. 

La conférence du printemps doit être planifiée bien à l’avance. Il est probable qu’elle se déroulera en ligne. 

  

16. Divers 

Ilva Gaggini signale que la chaîne TV TeleTicino va préparer un sujet montrant une journée typique d’un-e 
TAB à l’école (enseignement sur une journée). Le but de ce reportage est de présenter la formation des 
TAB, pour sensibiliser l’opinion publique à cette dernière. Ce reportage devrait être diffusé avant Noël. 
 
La présidente apprécierait qu’un lien vers cette émission puisse être mise sur le site de labmed au niveau 
des lieux de formation.  
 
Patricia Suter-Behrens rappelle la proposition qu’elle avait faite concernant le choix de Lucerne comme lieu 
de déroulement des Journées TAB et elle voudrait connaître l’évolution du traitement de sa proposition.   
Séverine Gilloz répond que Lucerne a été défini comme lieu pour les Journées TAB 2022 et 2023, mais qu’il 
est possible de définir un autre lieu par la suite. 
 
Elle souhaite également savoir dans quelle fonction Mireille Geng est invitée à participer à la Conférence 
des sections. La présidente explique qu’elle y est invitée en qualité membre de direction d’école et de 
présidente de l’ASCFS. Elle ajoute que cette situation n’est, certes, pas prévue ainsi dans les statuts, mais 
qu’elle résulte probablement d’une décision allant dans ce sens, mais qui n’a pas été inscrite dans les 
statuts. Le Comité central discutera cette question lors de sa séance du 10 décembre 2020. 
 
La présidente souligne que toutes les questions en suspens des sections seront soumises au Comité central 
et feront l’objet d’une consultation lors de la prochaine séance du Comité central. 
 
Elle remercie l’assemblée pour la séance constructive et pour l’engagement dans les sections. 
 



Procès-verbal de la conférence des sections 2-2020 du 04 novembre 2020 Page 9 sur 18 
 
 
 
 

Ce procès-verbal doit être traité de manière confidentielle et ne doit être lu et utilisé qu’au sein de l’organe de la section. Toute diffusion 
à des tiers viole la nature confidentielle de ce document . 
 

En exprimant son espoir que le projet Bsc (Bachelor) puisse se conclure sur une réussite, elle souhaite à 
tous une bonne santé et beaucoup de repos.   
 
 
 
Rédaction du procès-verbal: Teresa González (Bureau central) 

(adopté lors de la séance du Comité central du 10 décembre 2020, à l’intention de la Conférence des 
sections du 10 mars 2021) 

 

Annexes: 

− Comptes rendus des sections   
− Liste der Teilnehmenden/Liste des participant-e-s  
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Sektion Bern 
 
Seit der letzten Zusammenstellung für die abgesagte Sektionenkonferenz 1 vom 11.03.2020 hat sich die 
labmed Sektion Bern vorwiegend mit Covid-19 Themen und dadurch bedingten Absagen von Anlässen 
beschäftigt. Kurz gesagt, ein schwieriges Jahr, dass uns vor ganz neue Herausforderungen stellt. Jedoch 
aus gewisser Sicht auch spannend ist. Wir hoffen, dass wir durch all die abgesagten Veranstaltungen nicht 
noch mehr den Kontakt zur Basis verlieren werden. Die allenfalls daraus resultierenden Folgen zeigen sich 
erst in naher Zukunft. Glücklicherweise gibt es aber noch andere Themen, mit denen wir uns im Vorstand 
auseinandersetzen. 
 
1. 31. Mitgliederversammlung 

Am 20.04 2020 hätte die 31. Mitgliederversammlung der labmed Sektion Bern stattgefunden. Schon früh 
stand fest, dass die Durchführung vor Ort nicht möglich sein wird. Aus diesem Grund haben wir mit der 
definitiven Absage zugewartet bis klar war, dass wir sie in digitaler Form durchführen. Der Vorstand hat 
im Mai allen Mitgliedern ein schriftliches Abstimmungsprotokoll zur 31. MV zur Verfügung gestellt. 22 
Mitglieder haben daraufhin schriftlich geantwortet und abgestimmt. Alle Traktanden wurden einstimmig 
angenommen. Fragen oder Rückmeldungen zum Abstimmungsvorgehen gab es keine, jedoch haben wir 
sehr viel positives Feedback zum Vorgehen erhalten. Aus unserer Sicht hat sich diese 
Durchführungsform unter den gegebenen Umständen sehr gut bewährt und eine gewisse 
Professionalität gegenüber unseren Mitgliedern aufgezeigt. Trotzdem hoffen wir, dass wir die 32. MV 
wieder in gewohntem Rahmen durchführen können. 
 

2. Sozialpartnergespräche 
Am 12.05.2020 fand ein Sozialpartnergespräch mit der GSI (Gesundheits- Sozial- und 
Integrationsdirektion) statt. Es wurde über die Arbeitszeiten, während der ersten Coronawelle diskutiert, 
vor allem hinsichtlich den 12-Stunden-Schichten der Fachpersonen. Ebenfalls ein Thema waren die 
verschiedenen Masken und deren Einsatz (wann chirurgische Masken, wann FFP2), insbesondere bei 
den freischaffenden Pflegenden. Die Arbeit der Pflege und der Ärzteschaft wurde gelobt. Karin Volken 
hat mit gutem Grund darauf hingewiesen, dass andere Berufsgruppen, wie die BMA und 
Reinigungspersonal in den Spitälern und anderen Institutionen während der Krise ebenfalls sehr viel zu 
tun hatten und aktuell immer noch haben. 
Am 10.11 fand das zweite Sozialpartnergespräch statt. An diesem wurden die neuen Richtfunktionen 
GAV, die seit Juli 2020 die alte Gehaltsordnung der Spitäler und Kliniken im Kanton Bern regelt, 
besprochen. Materiell hat sich für keine Berufsgruppe etwas geändert. 
 

3. Vorstandsitzungen 
Zwei Vorstandssitzungen haben während dem Lockdown via Telefon Konferenz stattgefunden. Diese 
Sitzungsform hat sich als sehr praktisch und effizient erwiesen, ersetzt für uns aber den persönlichen 
Kontakt auf die Dauer nicht. Aus diesem Grund fanden ab Juni unsere Sitzungen wieder Corona 
konform im medi statt. 
Das Hauptthema für uns ist die längerfristige Nachfolge im Vorstand. Damit eine gewisse Kontinuität 
vorhanden ist, müssen wir rechtzeitig planen. Dieses Thema wird uns sicherlich in der nächsten Zeit 
noch eingehend beschäftigen. 
Am 3. Juli haben wir bei einem gemütlichen Nachtessen Beatrice Häberli aus unserem Vorstand 
verabschiedet und ihre langjährige Mitarbeit und ihr unermüdliches Engagement verdankt. Sie wird uns 
mit Sicherheit fehlen. Wir hoffen, Beatrice an einem labmed Anlass noch offiziell verabschieden zu 
können. Leider ist dies zurzeit aus bekannten Gründen nicht möglich. 
Ein für uns wichtiger Diskussionspunkt sind die stetig wachsenden und schwer budgetierbaren Kosten, 
die auf die Sektionen immer mehr zukommen. Ausserdem ist für uns die Informationspolitik 
diesbezüglich nicht immer ausreichend. 
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Für uns besteht begründete Angst, durch die aktuelle Situation noch mehr Mitglieder zu verlieren. Da in 
diesem Jahr praktisch keine Anlässe stattfanden, fehlt der persönliche Austausch und Kontakt zu 
unseren Mitgliedern. 
Ein wichtiges Thema ist immer wieder die Berufsfeldanalyse und Zukunft unseres Berufes vor allem 
hinsichtlich HF/FH Ausbildung. 
 

4. Berner Tagung 
Leider kann die diesjährige Berner Tagung zum Thema: „let’s talk about sex“ Corona bedingt ebenfalls 
nicht stattfinden und ist aus diesem Grund auf den 21.11 2021 verschoben. 
 

5. Berufspolitik 
Es erstaunt kaum, dass es zurzeit in der Berufspolitik ruhig ist. Wir haben unsere Mitglieder aktiv 
aufgefordert, am Aktionstag vom 31.10 auf dem Bundeshausplatz gemeinsam mit dem Bündnis 
Gesundheit mitzumachen. Leider konnte diese Aktion auch nicht im ursprünglich geplanten Rahmen 
stattfinden. 
 

6. Diplomfeier medi 
Die für den 4.12.2020 geplante Diplomfeier ist zurzeit auf den 11.06.2021 verschoben. Wir hoffen, dass 
wir zu diesem Zeitpunkt die labmed Soundbox persönlich unseren frisch diplomierten BMA überreichen 
können. 
 

7. Afterwork Party 
Die ursprünglich am 19.06. geplante Afterwork Party wurde vorerst auf den 13.11 verschoben. Leider 
musste sie aber mittlerweile auch definitiv abgesagt werden. 
 

8. OdA Gesundheit Bern 
Am 28.05. 2020 fand die Mitgliederversammlung in digitaler Form, jedoch ohne Budgetabstimmung statt. 
Aus diesem Grund wird am 10.11.2020 eine ausserordentliche MV stattfinden. 

 

Sektion Nordwestschweiz 
 
Seit der Covid bedingt abgesagten Sektionenkonferenz im März 2020 können wir Folgendes aus unserer 
Sektion berichten: 

 
• Vorstand: 2 Sitzungen haben per MS-Teams stattgefunden und die Verabschiedungssitzung mit 

O. Burger fand im WERK 8 statt (vgl. Sektionenbericht vom März 2020).  
Da die MV abgesagt wurde ist A. Blatter als Beisitz im Vorstand und für die Mitgliederwerbung 
zuständig.  
Wir hoffen, ein oder zwei weitere labmed Mitglieder für den Vorstand zu gewinnen, da an der MV 
2021 M. Hunziker den Vorstand verlässt. 

 
• Die Inhalte der Mitgliederversammlung labmed Sektion Nordwestschweiz 2020 

wurden als PowerPoint auf der Homepage hochgeladen. MV-Datum 2021: 13.3.21 
 

• Weiterbildung: Start der detaillierten Planung des BFK 2021: Gewitter im Kopf – wenn das 
Hirn die Kontrolle verliert. BFK-Datum: 30.10.2021. 

 
• Mitgliederwerbung: Das labmed Diplomgeschenk wurde dem BMA 17 verteilt am BZG. 

https://nordwestschweiz.labmed.ch/fileadmin/user_upload/Diplomfeier_Bericht__BMA_17.pdf 

https://nordwestschweiz.labmed.ch/fileadmin/user_upload/Diplomfeier_Bericht__BMA_17.pdf
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Der StudiEvent 2020 fand im kleinen Rahmen und Corona bedingt mit Masken statt, vgl.   
https://nordwestschweiz.labmed.ch/fileadmin/user_upload/2020_Bericht_StudiEvent.pdf 
 

• PR: Wartung, à jour halten der Homepage labmed Sektion Nordwestschweiz, LABMAG: 
Im Lockdown haben wir versucht die Homepage (News) für unsere Mitglieder punkto Covid-
Analytik up to date zu halten. Dies war sehr zeitintensiv. Gemäss Rücksprache mit dem ZV 
wird zeitnah von Stämpfli eine Erhebung der Anzahl Besucher der Homepage 
zusammengestellt, um den Aufwand der Sektion in Relation zum Ertrag zu bringen. 

 
Die Sektion Nordwestschweiz möchte die Homepage möglichst aktuell halten und wird die 
Berichte v.a. online aufschalten und nicht mehr im LABMAG veröffentlichen, da die 
Veröffentlichung im LABMAG meist zu einen «intensiven» Mailverkehr mit der Redaktion bzgl. 
der Fotos führt (Aufwand) und das «Gut zum Druck» relativ kurzfristig per Mail geschickt wird. 
Da die labmed Redaktion aber in einem Mailaufruf die Sektionen zu einem Bericht im 
LABMAG aufgefordert hat, haben wir zwei Berichte unserer Homepage, vgl. oben die 
jeweiligen LINKs zur Mitgliederwerbung, dem LABMAG zur Verfügung gestellt. 

 
Nutze die Chance und mach unseren Beruf bekannt – unter dem Motto wurde eine gute Covid 
bedingte Werbeaktion von labmed schweiz gestartet. Schade, dass die Sektionen während 
des Lockdowns nicht zu Ihrer Meinung gefragt wurden, bzgl. der neuen attraktiven labmed 
Werbung: Unserer Meinung nach fehlt nämlich unsere Berufsbezeichnung. War die PR-
Kommission beteiligt? 

#Tag und Nacht im Einsatz. #Wir schaffen Fakten: labmed.ch/de/covid-19 
#Nous établissons les faits: labmed.ch/fr/covid-19 
#Creia moi fatti: labmed.ch/it/covid-19 
 

Die labmed schweiz Homepage weisst die Mitglieder der labmed Kommission (Organisation?) leider nicht 
nach Sektionen aus. Auch sind nicht in allen Kommissionen alle Sektionen vertreten, oder? 

Wir danken der Sektion Bern für das Mail bzgl. einiger Ungereimtheiten im Factsheet. 
Zu folgendem im Antwortmail von A. Monn möchten wir Stellung nehmen: 

 Wir haben bei Stämpfli eine Zusammenstellung über die Rechnungsstellung der Beilagen 
der Sektionen in der Fachzeitschrift LABMAG von 2017 bis 2019 verlangt. Aus dieser 
Zusammenstellung entnehmen wir, dass in der Vergangenheit der Sektion Bern kein 
Werbewert verrechnet wurde. Auf unsere Nachfrage hat sich herausgestellt, dass 
Stämpfli die Sektion Bern als labmed schweiz wahrgenommen hat, was zu einer 
Benachteiligung der anderen Sektionen geführt hat, welche die Dienstleistungen von 
Stämpfli in den letzten Jahren beansprucht haben. Konkret heisst das, dass diesen die 
Dienstleistungen jeweils verrechnet wurden, der Sektion Bern hingegen nicht. Ebenfalls 
der Flyer «Programm Berner Tagung» im LABMAG wurde der Sektion Bern nicht in 
Rechnung gestellt. 
Was bedeutet das jetzt in der Umsetzung? Erhält die Sektion Bern eine «Nachrechnung» 
oder erhalten die benachteiligten Sektionen eine LABMAG Gutschrift? 

 Sponsorenlogos auf den Dokumenten haben einen Werbewert. Folglich sind 
Dienstleistungen, welche von Stämpfli in Anspruch genommen werden, vom jeweiligen 
Auftraggeber zu finanzieren. 
Ja dieses Vorgehen ist uns bekannt – soll heissen, die Sektionen werden demotiviert, denn 
die Grosssponsoren wie u.a. Roche wurden an die BMA-Tage «abgegeben» (die Sektionen 

https://nordwestschweiz.labmed.ch/fileadmin/user_upload/2020_Bericht_StudiEvent.pdf
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organisieren die BMA Tage) und von den neuen, eher kleineren Sponsorenbeiträgen der 
Sektionen müssen die höheren LABMAG Verteilungskosten der Weiterbildung finanziert 
werden. Wir haben uns darum auch schon im Vorstand überlegt das LABMAG als Verteiler 
nicht mehr zu nutzen. Hier gibt es noch Klärungsbedarf – denn das LABMAG wird von den 
Mitgliederbeiträgen mitfinanziert. 

 
• OdA Fachgruppe beider Basel: vgl. Mailverkehr bzw. die Stellungnahme des ZV mit  

N. Löhrer und Res Marty zum März Sektionen Bericht, unsere Antwort und der Austausch und 
Information Projektstand „Entwicklung Berufsfeld Biomedizinische Analytik“. 
Die OdA Fachgruppe beider Basel in der Nordwestschweiz ist weiterhin inaktiv, dies obwohl wir 
nachgefragt haben. Die BGS und die EK BMA HF tagen zum revidierten Rahmenlehrplan BMA HF 
bereits. Der neue Rahmenlehrplan BMA HF soll gemäss Terminierungsplan der EK BMA HF im Herbst 
2021 genehmigt werden. Es ist also eigentlich unverständlich warum die OdA Fachgruppe BMA HF 
beider Basel weiterhin nicht tagt – die Antwort von R. Geisser ist noch ausstehend und hängt sicher mit 
der ausstehenden Co-Trägerschaft von labmed mit der OdA Santé zusammen. 

Interner Bereich: Brief der BGS an den Zürcher Fachhochschulrat: 
Wir vom Vorstand bedanken und sehr herzlich für das Vertrauen und der damit verbunden 
ausserordentlichen online Sitzung zur Neupositionierung BMA FH. Es wurde deutlich, wie sensibel die 
Sachlage momentan ist und dass labmed Mitglieder in Vorständen und Arbeitsgruppen, welche 
gleichzeitig eine Schulleitungsfunktion innehaben, dies bzgl. offensichtlich einem Loyalitätskonflikt 
ausgesetzt sind. Wie sonst ist es zu erklären, dass die Sektion Bern, welche durch eine Schulleitung 
vertreten war sich bei der FH-Abstimmungen enthalten hat? Es stellt sich zudem die Frage, ob labmed 
weiterhin im LABMAG Artikel des BGS veröffentlichen möchte. 

Folgende Fragen sind offen: 

 

 Welche konkreten Ziele verfolgt labmed bzgl. des revidierten Rahmenlehrplanes BMA 
HF? 

 Kann die Revision des Rahmenlehrplanes BMA HF von labmed zeitlich 
unterbrochen werden, da die Co-Trägerschaft in der OdA Santé noch hängig ist und 
labmed dadurch kein Mitspracherecht hat? 

 labmed setzt sich für den Rahmenlehrplan BMA HF ein und für den Studiengang BMA 
FH. Evtl. müsste das Pflichtenheft der Bildungskommission, resp. BIKO 
Verantwortlichen der Sektionen angepasst werden, um sich dieser Aufgabe 
anzunehmen, oder was ist der eigentliche Zweck dieser Kommissionen? 

 Sollte der BMA FH Studiengang im Herbst 2021 starten, müsste dringend nochmals 
über die Aufnahmebedingungen einer BMA HF (evtl. auch mit HFP) mit 
Praxiserfahrung nachgedacht werden, vgl. dazu unsere Antwort zur Stellungnahme 
des ZV. Gibt es keine Teilzeitlösung für eine BMA HF im Studiengang BMA FH? 

 
• VPOD: Vgl. Homepage labmed schweiz. Die Arbeitsbedingungen in den Labors sind 

v.a. Corona bedingt prekär, bzgl. Arbeitszeiten und auch Personal, vgl. dazu auch unsere Antwort zur 
Stellungnahme des ZV – vgl. KBMAL 

Wir danken dem ZV für das Engagement! 
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Sektion Ostschweiz 
 
Sektionenkonferenz 04.11.2020 - Bericht labmed Sektion Ostschweiz  
Sämtliche Sektionsanlässe, wie auch die Vorstandsarbeit, sind von der Corona Situation geprägt.  
 
Vorstandsarbeit  
Während des Lockdowns wurden die Vorstandsitzungen online durchgeführt. Die Arbeit in dieser 
Sitzungsform hat sich als sehr effektiv und zielorientiert gezeigt, weshalb wir entschieden haben zukünftig, 
unabhängig von der Corona Situation, ausser der letzten Sitzung im Jahr die Sitzung online durchzuführen. 
Nach der letzten Vorstandssitzung wird ein gemütlicher Ausklang geplant. Zurzeit scheint es jedoch so, dass 
dieses Jahr auch die letzte Sitzung online durchgeführt werden muss.  
Der VS hatte vor allem den Fokus auf die Weiterbildung 2021 vom 9. und 11. Februar 2021 mit dem Titel 
„Urin Diagnostik - Daran riechen reicht nicht“. Am 9. Februar 2021 wird die Theorie als Livestream 
angeboten. Am zweiten Kursabend ist das praktische Üben geplant.  
 
Sektionsanlass vom 29. August 2020  
Mehrfach hat der VS beraten, ob der Anlass „Summer z’Morge – Schweizerische Bodensee Schiffahrt“ 
abgesagt werden soll oder nicht. Das Schutzkonzept der Schifffahrtsgesellschaft Bodensee hat uns 
überzeugt, weshalb wir uns für das Durchführen entschieden haben. Trotz Regen wurde es ein sehr schöner 
und geselliger Anlass. Es war sehr spürbar, dass das Bedürfnis, nach dem Lockdown, sich physisch 
auszutauschen sehr gross war. 

Geplantes Programm 2021: 

Datum Anlass 

9. / 11.02.2021 Weiterbildung „Urin Diagnostik – Daran riechen reicht nicht“  

19.02.2021 Newcomer Apéro 

30.03.2021 Hauptversammlung 

04.09.2021 Sektionsanlass 

 
 
Sektion Romande 
 
Die Sektion Romande hat keine Veranstaltungen durchgeführt. Die Diplomfeier in Lausanne hat planmässig 
stattgefunden, jene in Genf hingegen nicht. Eine Fortbildung wurde abgesagt und noch steht das 
Ersatzdatum aus.  
 
Situationsbedingt ist es für den Vorstand der Sektion schwierig sich zu treffen. Der Vorstand ist zudem nicht 
so dynamisch. 
 
Ich werde meint Amt im Frühling niederlegen, mache aber bis zur Hauptversammlung weiter.  
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Sektion Tessin 
 

1. Weiterbildung  

Leider war es uns aufgrund des immer noch andauernden Gesundheitsnotstandes nicht möglich, die 
Fortbildungsveranstaltung zum Thema Tropenkrankheiten zu organisieren, die wir gerne in September 
vorgeschlagen hätten.  
 
Zurzeit organisieren wir im Januar eine abendliche Online-Konferenz zum Thema Vitamine. Referent des 
Abends ist Dr. ETHZ Mauro Imperiali, FAMH Mikrobiologie und multidisziplinäres FAMH, Master of 
Advanced Studies in Gesundheitswirtschaft und -management und Sozialgesundheitswesen.  
 

2. Hauptversammlung  

Infolge der Coronavirus-Krise und der vom Bundesrat angeordneten Massnahmen fand die diesjährige 
Hauptversammlung (HV) nicht wie geplant statt (21.04.2020). Der Sektionsvorstand Tessin beschloss, die 
diesjährige HV zu annullieren, da er bereits den Jahresbericht 2019, den Revisionsbericht und die 
Jahresrechnung 2019 auf der Website in unserer Sektion veröffentlicht hatte. Sheila Tomasini trat aus dem 
Vorstand zurück, während die anderen Mitglieder auf der Grundlage des genehmigten Budgets für 2020 ihre 
Aufgaben bis HV 2021 fortsetzten. Das Budget 2021 war auch auf der Website, wurde aber nicht offiziell 
genehmigt. Wir baten die Mitglieder, unseren Sektionsvorstand bis zum 31.05.2020 zu informieren, wenn es 
Fragen gab oder wenn Klarstellungen notwendig war. Jahresberichte, Revisionsberichte und Konten für 
2019 und 2020 werden der HV 2021 zur Genehmigung vorgelegt.  
 

3. Mitgliederwerbung bei Studenten  

Leider wurde im vergangenen Juni auch die Präsentation für die Erste Klasse der Schule in Locarno 
abgesagt. Es wurde daher beschlossen, diesen Informationsmoment im Februar für die Klassen des ersten 
und zweiten Jahres zusammen zu wiederholen.  
 

4. Werbung für den Beruf  

Am 23. Juni 2020 erschien im Corriere del Ticino, der wichtigsten kantonalen Tageszeitung, ein Artikel, in 
dem über ein Interview mit der Ko-Presidentin Lara Pontarolo und einem BMA-Mitglied des 
Sektionsvorstandes berichtet wurde.  
 
Der Artikel mit dem Titel "Wesentlich, aber fast unsichtbar" hob die grosse Arbeit der BMAs in den Labors 
unseres Kantons während des Höhepunktes der Pandemie hervor. Dank der Ergebnisse der Abstriche, die 
innerhalb weniger Stunden gewonnen wurden, konnten die Patienten in COVID-Spitäler geleitet werden, um 
den Zusammenbruch des Gesundheitssystems zu verhindern. Darüber hinaus verwies der Artikel auch auf 
unsere landesweite Kampagne und die Bedeutung der Präsenz einer HF-Schule für BMA in Locarno, um 
Tessiner Studenten die Möglichkeit zu geben, sich für diese innovative, kreative und sehr gefragte Arbeit 
auszubilden. 
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Sektion Zentralschweiz 

Seit der letzten Sektionenkonferenz im November 2019 haben wir uns an den Vorstandssitzungen auf die 
Vorbereitung einer Weiterbildung konzentriert, welche im März 2020 hätte stattfinden sollen. Aufgrund der 
Corona-Pandemie wurde diese jedoch abgesagt sowie auch unsere Hauptversammlung und unser Event 
zum 30jährigen Jubiläum der Sektion. Auch haben wir erst Ende Juli 2020 wieder eine Sitzung auf die Beine 
stellen können, da der Sommer durch Ferienabwesenheiten geglänzt hat. Verständlich nach dem Lockdown. 
Im September haben wir den Studierenden an der XUND Luzern den Verband vorgestellt und an der 
Diplomfeier den Absolventen das Abschlusspräsent überreicht. 
 
Wir haben an unserer letzten Sitzung beschlossen, dass wir unseren Mitgliedern für das Jahr 2020 den 
Sektionsbeitrag erlassen werden und dass wir unser Vorstandsessen, sofern es dann stattfinden kann, auf 
eigene Kosten machen werden. 
 
Nun sind wir zuversichtlich, dass wir so bald wie möglich unsere Weiterbildung neu datieren können und 
auch unser Jubiläums-Event werden wir hoffentlich nächstes Jahr nachholen. 
 

 

Sektion Zürich 

Rückblick 
 
Vorstandssitzungen 
Der Vorstand traf sich seit der letzten SK im März zu fünf Vorstandssitzungen. Aufgrund der Corona-
Situation haben vier Sitzungen via GoToMeeting stattgefunden.  
 
PR und Öffentlichkeitsarbeit 
Ein Bericht von unserem Mitglieder-Event dem „Pasta Workshop“ wurde in der Sommerausgabe des 
Labmag gedruckt.  
 
Die Resonanz zur Kampagne labmed.ch/Covid19 war einerseits gut, anderseits kam auch negatives 
Feedback zu uns. Der Wunsch nach anpassungsfähigen Karten wurde geäussert, denn die vorgedruckten 
Slogans passten nicht zu jedem Labor.  

 

Weiterbildung 2020 
Die Planung der Weiterbildung für den Herbst 2020 wurde auf den Herbst 2021 verschoben.  
 
SK-1, 11. März 2020 
abgesagt. Die Dokumente waren auf der Webseite im Mitgliederbereich abrufbar. 
 
HV 2020, 06. April 2020 
Die Hauptversammlung wurde nicht durchgeführt und aufs 2021 verschoben. Auch alle Wahlen wurden 
somit ein Jahr verschoben. Alle Ämter werden wie bisher beibehalten. Aufgrund der Situation hat sich Uschi 
Horn entschieden, dem Vorstand noch für ein Jahr erhalten zu bleiben und den Rücktritt auf die HV 2021 zu 
verschieben. Die Nachfolge war bereits gefunden und beteiligt sich als Gast bereits an den 
Vorstandssitzungen. 
 
Delegiertenversammlung und BMA Tage 
Die Delegiertenversammlung und die BMA Tage haben nicht stattgefunden. 
 
Ausblick 
 
LBMA-Treffen, 11. November 2020 
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Wir haben uns entschieden, ein Treffen im Rahmen eines Online-Meetings zu organisieren. Auf Rückfrage 
ist vereinzelt das Bedürfnis für eine offene Diskussionsrunde vorhanden und wir hoffen auf einen 
interessanten Austausch. 
 
SK-2, 04. November 2020 
Die Sektion Zürich wird durch Susanne Kuhn und Caroline Egermann vertreten und findet online statt. 
 
Mitgliederevent 2021 
Für unseren Mitgliederevent 2021 haben wir bereits einige Ideen gesammelt und diskutiert. Eine 
Besichtigung der Savanne im Zoo Zürich ist geplant und findet je nach Situation im Mai statt. 
 
Weiterbildung 
Für die Weiterbildung im 2021 würden wir die Ideen der verschobenen Weiterbildung fürs 2020 aufnehmen 
und eine Durchführung im Herbst 2021 planen. 
 
HV 2021 
Die HV 2021 wird aus einem Rückblick der verschobenen HV 2020 und der HV 2021 bestehen. Die Wahlen 
stehen an und wir werden im Vorstand Uschi Horn verabschieden.  
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